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江苏南大光电材料股份有限公司 

2021 年 11 月 24 日投资者关系活动记录表 

                                          编号：2021-002 

投资者关系

活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

东吴证券——柴沁虎             太平洋证券——王凌涛 

国联证券——吴成鼎、李梓昊     国元证券——王舒磊 

海通证券——肖隽翀             财信证券——刘天文 

安信证券——郭旺               开源证券——罗通 

光大证券——周家诺             富安达基金——高俊 

兴银基金——高鹏               德邦基金——雷涛 

富国基金——叶青               中金资本——张炜林 

上海理成资产管理有限公司——朱梦茜 

北京宏道投资管理有限公司——段然 

深圳高申资产管理有限公司——黄永思、汪蓓蕾、唐安妮 

广州市慧创蚨祥投资发展有限公司——佘伟民 

佛山市东盈投资管理有限公司——吴浩基 

富兰克林华美证券投资信托股份有限公司——张家麟 

天隼投资管理咨询（上海）有限公司——余璇 

上海南土资产管理有限公司——黄文睿 

时间 2021 年 11月 24 日  14：00 

地点 江苏南大光电材料股份有限公司会议室 

上市公司接

待人员姓名 

董事长冯剑松、总经理王陆平、副总经理许从应、 

董事会秘书苏永钦、证代周丹 

 



投资者关系

活动主要内

容介绍 

公司接待人员就调研人员提出的问题逐一解答： 

1、公司的技术研发情况如何？ 

答：为持续巩固行业地位和竞争优势，公司深耕高纯电子材料领

域，围绕“三大主业”和市场需求，持续加大研发投入。 

MO源方面，公司除了在 MO 源 2.0 研发方面取得进展外，在高纯、

低硅低氧三甲基铝方面加大研发力度，也取得了关键性的进展，为 MO

源业务从 LED 向 IC、新能源行业的升级转型奠定基础。前驱体方面，

除了有客制产品的研发和产业化外，还要将去年从杜邦集团买入的硅

前驱体专利进行研发和产业化，目前进展顺利。电子特气方面，最新

升级的超高纯砷烷产品品质在下游客户的测试中已超过目前国际先

进同行的技术水平，超高纯磷烷产品进入国际一流制程的芯片企业，

标志着公司氢类电子特气已跃居世界前列。混气方面的研发进展也比

较好，正在积极应对新能源产业和半导体行业升级需求。含氟电子特

气方面，我们将山东飞源气体的产品品质从 4.6N 提升到 5N，实现了

从 LED、LCD 行业向 IC行业的跨越，这也为我们在乌兰察布的扩产提

供了技术保障。光刻胶方面，目前已经有两款胶通过了客户认证，分

别是一家存储芯片企业和一家逻辑芯片企业。公司专注 193nm 光刻胶

的研发和产业化，目标是打造从原材料到光刻胶成品的完整的光刻胶

产业链。 

2、公司各业务的扩产情况如何？ 

答：公司主要产品的订单基本饱和，各事业部正在根据市场需求，

进行扩产认证和筹备工作。MO源苏州工厂主要通过技术革新改造来提

升产能；全椒半导体工厂布局的 MO 源 2.0 项目正在顺利推进，部分

产品进入客户认证阶段；高纯 ALD/CVD 产品（前驱体）通过扩产和开

发新产品满足市场需求；全椒氢类电子特气的扩产正在进行“三同时”

手续办理；飞源气体含氟电子特气生产基地通过技术改造和产能扩



大，已建成 3800 吨/年的三氟化氮和 3500 吨/年的六氟化硫生产线。

今年下半年，公司顺应市场需求，在全球电子气体细分市场中，选择

乌兰察布作为做强做大三氟化氮等高纯氟系电子材料项目的实验田，

项目规划首期建设年产 3600 吨的三氟化氮生产基地，后续根据市场

需求布局三氟化氮扩产和其他氟系电子特气产品。 

3、目前电子特气业务的销售占比是多少？ 

答：根据三季报的数据，今年 1~9 月销售总额为 7.09 亿元，电

子特气销售占比 73%左右。其中含氟电子特气销售占整个特气业务的

68%左右，氢类占整个特气业务的 32%左右。 

4、MO源业绩情况如何？ 

答：今年 MO 源业绩增长比去年好，比我们的预期也好。一方面，

公司实行的 MO 源 2.0 计划，开拓了新应用和新客户，比如第三代半

导体领域的应用。第二就是 LED 行业本身处于回升期，下游客户也在

积极转型。公司抓住新的发展机遇，用客制化的产品和服务，向高端

产品、高端客户和高端应用调整。 

5、公司 ArF 光刻胶已经通过两家客户的认证，下一步的认证计

划怎样？ 

答：公司研发的 ArF 光刻胶已经通过两家客户的认证，这两款胶

都是在国内使用量比较大的技术节点的光刻胶。光刻工艺在芯片制造

里面是最关键的一道工艺，所以客户替换光刻胶材料都很谨慎，但同

时进口替代的需求也很高。目前我们正在聚焦国内最主要的客户进行

认证，每个客户都有三四款胶在做认证。光刻胶的认证一般需要一年

以上的时间，经历四轮以上的送样。目前这些光刻胶的认证正在顺利

推进。 

6、ArF 光刻胶产能储备情况？ 



答：目前已经建成两条生产线，具备 25 吨的产能。同时我们也

有进一步储备产能的计划，目前计划产能扩到 50 吨，相关手续也在

办理之中。但是什么时候能规模量产，还需要根据客户的订单情况确

定。 

7、光刻胶业务相关的品控人员是怎么构成的？制备光刻胶的单

体是国内的，还是进口的？ 

答：品控设备方面，我们购买了一些检测设备，包括光刻机，也

用于检测光刻胶，属于光刻性能的检测，这是质量管控的一部分。对

于其他的像纯度、颗粒度检测这块，南大光电做的是特种电子材料，

我们过去已经有很深的技术基础。人员配备方面，为了更好地与客户

沟通，我们聘请了具备丰富经验的光刻工程师，来管理光刻胶的质量

控制部分。 

光刻胶原材料方面，我们南大光电的强项就是做合成，所以具备

合成单体的能力。部分单体在国内一些企业已经产业化了，不属于卡

脖子的材料，我们直接购买国内的；对于一些特殊的、高技术含量的

关键单体，由我们自己设计、合成制备。所以可以说，制备光刻胶的

单体都已经实现了本土化。 

8、氢类混气业务的情况如何？ 

答：全椒南大光电的混气生产能力大概一年多前已经都建成了，

目前出于产能爬坡阶段。从市场角度来讲，混气在平板显示器和太阳

能板块的用量比较大，目前我们也在积极拓展这两个板块的客户。  

附 件 清 单

（如有） 

无 

日期 2021 年 11月 24 日 

 


